

Aranceles: Gobierno estima que pausa de EE.UU. no incluye a Chile

Marcel dijo que suspensión por 90 días dispuesta por Donald Trump afectaría sólo a países que se les aplicarán cobros por más de un 10%. Hay incertidumbre.

Matías Gatica Lindsay

Logo que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, comunicó el miércoles que pondrá una pausa por 90 días al cobro de aranceles a aquellos países que no hayan tomado represalias tras su anuncio previo, ayer el ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo que esto no consideraría a Chile, porque el freno de dichos impuestos se aplicarían sólo a países que estén por encima de la barrera del 10%, que fue justamente el costo adicional informado para Chile.

Marcel había dicho el miércoles que el freno era una señal de que "se ha tomado conciencia respecto del impacto" que tendría en la economía, ayer señaló después de una reunión con el Presidente Gabriel Boric que el arancel "se continuaría aplicando", pues comentó que la información entregada por Washington "todavía no tiene el grado de precisión de una orden ejecutiva, por lo tanto es algo que tenemos que esperar".



VICTOR HUENANTE / AGENCIA UNO

Marcel se reunió con exministros de Hacienda y expresidentes y la titular del Banco Central.

"Lo que entendemos de lo que se ha conocido, hasta el momento, y lo que hemos logrado indagar a través de nuestros contactos en la administración federal, de la embajada, es que, para Chile, así como para los demás países se continuaría aplicando este arancel de 10%", estimó.

Si bien Marcel dijo que "la incertidumbre va a continuar", más aún luego que ayer Trump anunció un aumento a un 145% de los aranceles para China, el mi-

nistro estimó que "se ha moderado el riesgo de una crisis más global".

Para evaluar el escenario, Marcel encabezó también una inédita reunión con exministros de Hacienda y expresidentes del Banco Central, incluyendo a la actual jefa del ente emisor, Rosanna Costa, con quienes revisaron las posibles repercusiones de la guerra comercial.

Tras la cita Marcel aseguró que el escenario es "complejo" y "va a perdurar en el tiempo", por lo que llamó a

tener una estrategia como país. El ministro contó que hablaron sobre cómo abordar las relaciones con Estados Unidos e intensificar las exportaciones a otros países.

Para seguir abordando esta situación, el secretario de Estado anunció que se conformaría un grupo de economistas para que "nos vayan acompañando en todo este proceso de seguimiento y de consolidación de una estrategia país para salir de esta coyuntura difícil" y "apoyar una visión más estratégica".